

## Un telegrama y una explicación

Conocimos anoche el texto íntegro del telegrama dirigido por S. M. el Rey al presidente del Consejo en respuesta a las noticias comunicadas por éste al Soberano acerca del resultado del empréstito y de la dimisión del Gabinete.

Sin embargo, nos limitamos a una sobria referencia de él, porque a nuestro juicio el texto de ese telegrama acaso no estaba destinado a la publicidad.

En las nobles y cordialísimas palabras de ese despacho S. M. el Rey da nuevamente gallardísima muestra del celo con que sigue todos los sucesos que son indicio no sólo del estado material, sino del espíritu de la sociedad española, y del apoyo sincero, fervoroso, que presta a sus Gobiernos, robusteciendo la autoridad y comunicándoles en consecuencia mayor eficacia para servir el interés público.

El telegrama del Rey era, pues, en sí mismo plausible en esos dos aspectos. Para la satisfacción del Gobierno bastaba recibirlo, en cuanto era expresión inequívoca de la favorable tendencia dominante en el ánimo regio.

Pero el presidente del Consejo, que recibía ese depósito confidencial de las íntimas disposiciones y sentimientos del Monarca, ¿debería darlos a la publicidad? A nuestro juicio, no, y las razones son claras.

Lo que desde S. M. a su primer ministro era una nobilísima y plausible inclinación, desde el primer ministro al país se convertía en un acto. Aquel era un juicio del Monarca confiado al presidente y sujeto, naturalmente, a las modificaciones que el regío criterio pudiese adoptar conforme a los informes que antes de resolver la crisis llegasen hasta él. La publicidad dada por el presidente al telegrama lo transmutaba en una resolución.

¿Este cambio, deliberado tal vez por parte del Sr. Dato, pero innegable, producía sin remedio dos efectos inmediatos: el primero, hacer innecesarias las consultas a los llamados en esos casos a aconsejar a la Corona; el segundo, anticiparnos la actitud del Sr. Dato, conforme en que la crisis no tenga ulteriores consecuencias.

Son innecesarias las consultas porque los consultados tienen ya de antemano notificada la resolución, no sólo como un juicio de la Corona pendiente de ulteriores resoluciones, cosa natural y humana—carácter este que en nuestro sentir era el del telegrama—, sino como una declaración transmitida en firme a la opinión pública. El acto del Sr. Dato, pues, no convierte, pues, las consultas en una ociosa divagación teórica sobre política nacional, y cuya eficacia está por adelantado averiguada.

Y nos descubre cuál es la actitud del Sr. Dato, porque ésta no puede ser otra, publicado por su propia iniciativa el telegrama, que la de continuar tal como está. Si hubiera disuelto, sin duda alguna habría aguardado a su entrevista de hoy con S. M., toda vez que sin ésta su disolución no podía ser definitiva, porque otra cosa equivaldría a suponer que a juicio del Sr. Dato las razones de S. M. para perseverar en una política eran tan inconsistentes como su primer ministro, aun antes de oírlos, las descartaba para persistir en la dimisión. Publicar el telegrama era, pues, retirar implícitamente la dimisión presentada.

Y como nada de esto estaba bien en el Gobierno, creímos nosotros que el telegrama no sería dado a la publicidad. A nadie censuramos, ni aun pretendemos con estas advertencias molestar al Sr. Dato, cuya continuación en el Gobierno nos complace. Pero estábamos obligados a dar esta explicación a nuestros lectores, por si de paso, y para otra ocasión, quisiera el Sr. Dato recogerla y no olvidarla.

## Desde El Ferrol

(POR TELÉGRAFO)

El cumpleaños del Rey de Inglaterra. Los alumnos de la Escuela de Guerra.

EL FERROL 22.—Con motivo de ser hoy el cumpleaños del Rey de Inglaterra, coronel honorario del regimiento de Zamora, los jefes y oficiales de este regimiento complimentaron al cónsul inglés, que los obsequió.

Los oficiales brindaron por la prosperidad de Jorge V. El cónsul, a su vez, por la del Rey de España.

El cónsul inglés transmitió la felicitación al Soberano de su país.

Los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, que se hallan aquí en viaje de prácticas, visitaron hoy los astilleros, siendo obsequiados espléndidamente.—Barcón.

## Los obreros del campo

(POR TELÉGRAFO)

Conflicto por la siega.

HUESCA 22.—Anoche surgió un grave conflicto en Castiella de Monegros.

Los obreros agrícolas se oponen a que traigan obreros de otras comarcas para las operaciones de la siega.

En este pueblo, ya se venía preparando hacia tiempo.—C.

## ¿Qué habrá pasado?

SEVILLA 22.—Esta noche pasada circularon rumores de haber ocurrido graves sucesos en Utrera con motivo de la huelga que allí sostienen los obreros agrícolas.

Decíase que había varios heridos. El gobernador ha manifestado hoy que sólo tiene noticia de que se han registrado algunas coacciones, habiéndose detenido a diez individuos.—Labios.

## Temores de huelga.

VALLADOLID 22.—A pesar de ser ayer el día anunciado para el comienzo de la huelga general de los obreros agrícolas en Medina del Campo, transcurrió la tarde sin que faltasen a las labores más que cuatro o cinco significados socialistas.

La benemérita hallábase preparada para proteger a los trabajadores; pero, afortunadamente, no ha tenido que intervenir en ningún incidente.—C.

## LA CRISIS

### El telegrama de S. M. el Rey.

El telegrama enviado por S. M. el Rey al Sr. Dato, y al cual aludíamos anoche, dice así:

«Lamento que los capitales españoles no hayan acudido a la suscripción acordada; pero juzgo que este contratiempo no debe hacer abandonar al Gobierno la patriótica labor que viene desarrollando. Para tratar de este asunto le espero a almorzar mañana, miércoles.—Alfonso, R.»

Después de facilitar a la prensa el anterior telegrama dijo anoche el señor Dato que hoy expone a Su Majestad los motivos que ha tenido el Gobierno para plantear la cuestión de confianza.

«He expuesto—añadió—al Sr. González Besada las razones por las cuales hemos planteado dicha cuestión, haciéndonos solidarios de los actos del señor ministro de Hacienda, yo más que nadie, porque no solamente me había consultado el señor conde de Bugallal, sino que el desesaba limitar la emisión a 600 millones, y por consideraciones más, fundadas quiz en un exceso de previsión, por si fuese de necesidad, se amplió la operación de crédito.»

De manera que yo soy tan responsable o más que el ministro de Hacienda de lo sucedido.»

### ¿Habrá consultas?

Anoche se habló con insistencia de que S. M. el Rey, antes de dar una solución a la crisis planteada, celebrará consultas con el presidente del Congreso y los jefes de los partidos.

Agregaban algunos que el Sr. Dato aconsejaría a D. Alfonso que las celebrase, pues de este modo, si se encargaba nuevamente del Poder, lo haría con un robustecimiento de la autoridad moral, indispensable en las presentes circunstancias.

Con certeza nada se sabía anoche respecto de este extremo, que es trámite obligado en el desarrollo de otras crisis.

En el caso de haber consultas, mañana por la mañana vendrá a Madrid S. M. el Rey.

### El Sr. Dato, satisfecho.

El Sr. Dato se hallaba anoche satisfecho por las numerosas manifestaciones de afecto y de adhesión recibidas todo el día, y porque entendía que su dignidad le obligaba a proceder en la forma que lo había hecho.

### Más opiniones.

Del Sr. García Prieto: «El fracaso del empréstito obedece a su cantidad excesiva y mal desarrollo. Aunque se afirma que los capitales son hoy crecidísimos, no creo pueda operarse mucho sobre ellos.

Antes de conocer el telegrama del Rey creía habría consultas. Después de conocerlo me limito a decir que no se debe medir con diferente rasero al conde de Bugallal con respecto a los demás ministros. De salir él deberían salir todos.»

### Del Sr. Urzáiz:

El ilustre ex ministro de Hacienda Sr. Urzáiz se expresó en los siguientes términos al ser interrogado acerca de la actualidad política:

«El hecho concreto, terminante es que el Gobierno ha creído necesario solicitar del país una suma, 467 millones aproximadamente, y señalando un plazo para la suscripción. El país ha respondido a esta invitación entregando alrededor de 50 millones.

¿Qué significa esto? Significa que entre gobernantes y gobernados no existe la precisa armonía, el vínculo de relación indispensable.

La idea fundamental es ésta. La huelga del capital, que se ha hecho oficial otra cosa, y la transcendencia de esta actitud es de una elocuencia abrumadora.

Es inútil explicar lo sucedido por una maniobra. Equivaldría eso a reconocer que si hubiera sucedido así era indispensable entregar en el acto el Gobierno a quienes de este modo podían ejercer el influjo en la masa de los capitalistas españoles.

Se trata de una equivocación, que yo explicaré en las Cortes si la vida parlamentaria no estuviera en suspenso, achacándola a la «debilidad» de los gobernantes. Son múltiples las causas del hecho. Especificarlas sería querer detallar el andamiaje del edificio, y lo interesante es éste y no aquél.

Lo único que resalta es la equivocación, el error del Gobierno. Y éste aumenta en cantidad cuanto más se atiende al detalle de la operación planteada. El Gobierno preparó su decreto en la confianza de que el país mostraría su conformidad a su requerimiento. Aun están frescos los elogios tributados a sus propósitos. Señaló unas horas para que el empréstito se cubriera. Y la realidad, que nada tiene que ver con los verbalismos inútiles ni con los elogios convencionales que constituyen el artificio, fácil de lograr, en nuestra política, y que viene constituyendo sistema, vino a demostrar que la confianza de los gobernantes era infundada, mejor dicho, que el país no concedía esa confianza, que es la verdadera, no la que se requiere y se obtiene en una votación parlamentaria.»

Bébase el agua hervida, añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

## La anarquía mejicana

(POR TELÉGRAFO)

POLDHU 22.—Anoche publicó el Ministerio de Estado inglés la siguiente Nota:

«En vista de la presente situación de Méjico, se recomienda a los súbditos británicos se abstengan de visitar dicho país a no estar obligados por imperiosa necesidad.»—C.

## El general González Parrado

A las diez de la mañana de hoy ha fallecido el teniente general D. Julián González Parrado.

La muerte de este pundonoroso militar será sentidísima en las esferas del Ejército, donde se le estimaba y consideraba grandemente por su brillante historia y por las altas dotes de inteligencia demostradas en los distintos cargos que desempeñó, especialmente en el de jefe del Estado Mayor Central.

Entre el elemento civil contaba también el general González Parrado con muchas amistades, simpatías ganadas con la caballerosidad y nobleza de su carácter.

Baja al sepulcro a los setenta y cuatro años de edad, pues había nacido el 28 de Enero de 1841.

El general González Parrado venía padeciendo desde hace tiempo una enfermedad que impuso una operación quirúrgica, de la cual quedó aparentemente bien, en términos que el distinguido general, tan querido no sólo en el Ejército, sino en cuantos círculos frecuentaba, volvió a hacer su vida ordinaria, viéndose con frecuencia en teatros y en otros sitios públicos, a los que va al día.

Un año después de operado la enfermedad se le reprodujo y desde entonces, lejos de encontrar alivio a ella, fué minando lentamente su naturaleza, hasta destruirse.

El general González Parrado tenía una brillante hoja de servicios.

Había desempeñado cargos importantes en el Ejército de Ultramar y más tarde en el de la Península.

Era senador vitalicio, y figuraba en el partido liberal, uniéndole una estrecha amistad con el ilustre jefe de dicho partido.

Su muerte, como antes decimos, será sentidísima, porque las condiciones excelentes que en el finado concurrían le granjearán las simpatías de todos.

Procedía del arma de Infantería, y figuraba en la escala de reserva de oficiales generales del Ejército, habiendo ascendido al empleo de teniente general en 1905.

Durante el Gobierno liberal del Sr. Canalejas el general González Parrado acompañaba en todos aquellos viajes que con tanta frecuencia realizaba el Monarca por España a S. M. el Rey, que le distinguía notablemente.

El ilustre Canalejas sentía también especial predilección por el Sr. González Parrado, y lo mismo el ex ministro general Luque, que desde la juventud estaba unido a él por lazos de compañerismo y estrecha amistad.

En fin, el distinguido general una de esas personas que en todas partes dejan un grato recuerdo y sellada una buena amistad. Se conquistaba las simpatías de cuantas personas le trataban. Descanse en paz el bondadoso y bizarro militar y reciba su familia la expresión de nuestro pésame verdadero, singularmente su hijo D. Hipólito, jefe administrativo de Contribuciones y Rentas de Madrid.

En el domicilio del difunto general, calle de Villar, 9, han estado esta mañana el conde de Romanones, el ministro de la Guerra, el director general de la Guardia civil, D. Agustín Luque, y numerosas personalidades del Ejército y la política, que han testimoniado a la familia su pésame.

## EN LA ZARZUELA

### Beneficio de Meana.

Anoche, con ocasión de su beneficio, pudo comprobar el celebradísimo actor de la Zarzuela cuán numerosos y entusiastas son los admiradores con que cuenta.

En todas las secciones tuvo un lleno rebosante.

En honor del beneficiado varios distinguidos escritores y artistas interpretaron el gracioso sainete «La mala sombra». Inútil nos parece decir que todos ellos hicieron las delicias del público, que celebró mucho el trabajo de los Sres. Merino, López Montenegro, Millán, Bejarano, Borrás, Santa Ana, Torres del Alamo, Gabaldón, Areal, Riva y García Alvarez, que hizo un «Curro Mloja» delicioso.

Ramón Peña y José Parera contribuyeron muy acertadamente, en unión de las Sras. Arrieta y Haro, al excelentísimo conjunto.

Paco Meana recibió anoche muchos y muy valiosos regalos.

## LA GUERRA

### RUSOS, AUSTRIACOS Y ALEMANES

Parte oficial austriaca.—Los austríacos dicen que se aproximan a Lemberg.—Los rusos siguen siendo rechazados.

VIENA 22 (oficial).—El Ejército de Bohemia ha entrado en los dos lados de las posiciones de la carretera de Lemberg, y el resto de los cuerpos de este ejército por toda la posición principal.

Desde las tres de la madrugada están los rusos en plena retirada sobre todo el frente, así como sobre Lemberg y sobre las posiciones al Sur y al Norte.

Nuevamente hemos hecho mil prisioneros y hemos capturado mucho material de guerra. En el Alto Donestec el enemigo está empujando a evacuar sus posiciones.

En el frente del ejército de Pflanzler atacó el enemigo, siendo rechazado con pérdidas muy importantes.

VIENA 22 (oficial).—Las tropas austro-alemanas han llegado en persecución del enemigo hasta delante de Zolkiew, cerca de Lemberg, y en el Sur de la ciudad han avanzado hasta Szerebach.

Las tropas rusas que estaban en esta línea han sido atacadas por todas partes.

Las tropas del ejército de Pflanzler han rechazado un gran ataque de los rusos en el Sudeste de Pockytow.

Cerca de Zaleszycki y en la frontera de Besarabia hemos rechazado al enemigo, con grandes pérdidas.

La situación en el Nordeste no ha cambiado.

La ofensiva austroalemana.—Juicios de «Le Temps».

PARIS 22.—«Le Temps» dice que los alemanes querían obtener a todo precio una solución en el frente oriental; pero que la retirada de los rusos en buen orden es un movimiento estratégico que no presaja la victoria final.

«Cualquiera—añade—que sea la impresión que produzcan en el partido que los alemanes esperan sacar de ciertos neutros, Rusia no titubea en elegir una táctica que causa al adversario sin suministrar al enemigo la decisión que busca.»

Por el momento, la insuflencia pasajera de municiones rebeca a los rusos en estado de inferioridad.—Ma.

### LA INTERVENCIÓN DE ITALIA

Parte oficial italiana.—Ataque a las posiciones austriacas.—Nuevas operaciones.

ROMA 22 (oficial).—Nada nuevo en el frente del Tíber y del Trentino, salvo pequeños reconocimientos de nuestras tropas en el valle de San Pellegrino, donde hemos ocupado Punta Tascia, y en el Alto valle de Cordevole.

Durante esos reconocimientos hemos advertido en varios sitios la existencia de fuertes líneas de atrinchamientos enemigos, blindados algunos y otros contruidos de cemento armado.

En Carnie hemos continuado el bombardeo de Malborghetto, a pesar del tiempo brumoso.

Durante la noche del 20 al 21 los austriacos repitieron sus acostumbrados ataques contra el Freikopff, que fueron rechazados.

En la zona oriental de Montenero hemos completado el 19 a pesar de la resistencia del enemigo, fuertemente apoyado por su artillería gruesa.

Sobre el frente del Isonzo hemos observado que el enemigo intenta provocar numerosas alarmas nocturnas por ráfagas prolongadas de fusilería y artillería, a las que nuestras tropas contestan incansables.

Está visto que el enemigo procura quitarnos por sus insistentes ataques nocturnos las posiciones que hemos conquistado sobre la izquierda del Isonzo hasta Pava, y rechaza zamos sobre la orilla derecha, pero sus esfuerzos se estrellan contra la resistencia de nuestras valientes tropas.—H. P.

Ataques rechazados.—Parlamentarios presos.

VIENA 23.—En la noche del 20 de Junio rechazaron nuestras valientes tropas dos ataques de los italianos sobre Pava, donde apañaron oficiales italianos con una bandera blanca pidiendo permiso para enterrar a su comandante.

Como estas personas no llevaban poderes como parlamentarios, fueron hechos prisioneros de guerra.

Anunciase por segunda vez que el ex conde de la Embajada alemana Sr. Hindenburg ha vuelto a Roma para cumplir una misión del príncipe de Bilow, quien no considera terminado su cometido en Roma con la declaración de guerra de Italia a Austria.

En los Centros oficiales se nota cierto pesimismo ante la prolongada situación en que se encuentran Italia y Alemania, y se afirma que tan pronto como se compruebe oficialmente la presencia de tropas alemanas entre los austrohúngaros Italia declarará la guerra a Alemania.—H. P.

### Austria e Italia.—Amenaza de represalias.

Los artistas en la guerra.

ROMA 22.—«Il Giornale d'Italia», diario inspirado por el Gobierno, dice:

«El efecto de que un vaporcito como el «Maria Gracia» haya sido echado a pique es en sí mismo un episodio de mínima importancia; pero es un nuevo prueba del método que Austria espera seguir en esta guerra, y que consiste en el perfecto desprecio de todas las reglas internacionales, respetadas hasta la presente por los balizantes, excepción hecha del mal ejemplo dado por Alemania en la guerra naval del Mar del Norte.»

Denunciamos ante el mundo, civilizado tal conducta, al mismo tiempo que prevenimos que tales actos nos autorizan a las represalias.

Nuestra civilización repugna lo de ojo por ojo, diente por diente; pero si Austria insiste, no nos faltarán medios para hacerla arrepentirse de esta vuelta al obscurantismo de la Edad Media.»

De Milán dicen que han sido incorporados a filas los siguientes artistas:

Los tenores Humberto Macnez, que cantó en el Real Teatró de Venecia, Augusto Scamporrí, que actuó en dicho coliseo en el pasado Diciembre; Italo Cristalli, que lo hizo en 1908; Ermanno Pezzuti, Egidio Cunego, Ettore Casa-Bianchi, Pietro Schiavazzi, Gaetano Tommasini, Salvatore Modice, Giuseppe Di Bernardo, Salvatore Paladino, Ermete Capuzzo y Pietro Orsati.

Baritoneo Carlo Galeffi, Dario Zari, Edgardo de Marco, Osvaldo Pellegrini, Gaetano Prudente, Melo Maracci, Artilio Bellotti, Giovanni Barattó y Silvio D'Arles.

Bajos Nazzeno d'Angello y Paolo Colalá.

Directores de orquesta Giuseppe La Botella, Silvio Gulandí, Pasquale Pais y Santo Santonoceto.

### EN FRANCIA Y EN BELGICA

Parte oficial francesa.—Continuación del bombardeo de Dunquerque.—Combates violentos trincheras perdidas y ganadas.

PARIS 22.—Comunicado oficial de las diez de la noche:

«Durante la mañana han sido aún disparadas unas 15 granadas sobre Dunquerque. Nuestras baterías de grueso calibre han dado buena cuenta de la pieza enemiga que efectuaba el bombardeo.»

En la región Norte de Arras los contraataques alemanes han terminado al amanecer. Sólo ha habido durante la jornada una lucha de artillería, en extremo violenta, entre Souchez y Eaurie.

En la Champagne, cerca de Perthes el enemigo ha hecho estallar algunos hornos de minas, sin ningún resultado satisfactorio.

En los Altos del Moso, en la trinchera de Calonne los alemanes, al finar la noche, han ejecutado un violento ataque para recuperar las posiciones que habían perdido.

Sólo han logrado ocupar parte de su antigua contraataque línea.

Un contraataque de nuestra parte la ha hecho de nuevo caer en nuestras manos casi enteramente. El número de prisioneros cogidos en esta región desde el 20 de Junio se eleva a 220 soldados y tres oficiales.

Cerca de Marcheville (Woivre) un débil ataque alemán (aproximadamente media compañía), que trataba de volver a ocupar una trinchera abandonada entre las dos líneas, fué dispersado por nuestro fuego.

En Lorena ha sido parado por nuestra artillería un contraataque enemigo, que procedía del Este de Leintroy.

En los Vosgos, entre los dos ramales del Fecht hemos proseguido nuestro avance en dirección a Sondernach.—Mar.

Más noticias oficiales.—La conquista de El Laberinto.

PARIS 22.—El Ministerio de la Guerra ha facilitado una nota, en la que se rectifican las noticias contenidas en partes alemanas que hablaban de fracasos de todos los ataques de las tropas francesas durante la jornada del 20 y de combates del 21 en la Champagne, Argonne y Vauquois.—Mar.

Como estas personas no llevaban poderes como parlamentarios, fueron hechos prisioneros de guerra.

Los aviadores alemanes han bombardeado el parque de aviación de Courcelles, situado al Oeste de Reims.

Las bombas arrojadas por los aviadores aliados sobre Brujas y Ostende no han causado daño alguno en los establecimientos militares.

## LA GUERRA EN EL MAR

### La flota alemana.

LONDRES 23.—El corresponsal del «Daily Mail» en Nueva York transmite una carta de un oficial alemán que se encuentra internado en Holanda.

Dice que los alemanes, desde el comienzo de la guerra, han construido dos grandes acorazados de 27.500 y 26.000 toneladas y con magníficas artillerías.

El mismo oficial agrega que en breve se terminarán los cruceros rápidos y un cierto número de cruceros acorazados.

Los alemanes, además, tienen en construcción 24 submarinos de 1.200 toneladas y con un andar de 16 nudos sumergidos y 20 en la superficie.—Dabor.

### Americanos en peligro.

LONDRES 23.—El vapor «Cameronia», de la Anchor Line, que ha llegado a Liverpool procedente de Nueva York, fue atacado durante el viaje por un submarino alemán.

Aunque forzó la máquina, fué imposible escapar a la persecución, y trató entonces de embestir al submarino, el cual para librarse se sumergió y no volvió a ser visto.

El «Cameronia» conducía a bordo gran número de personalidades americanas, quienes han dado cuenta del incidente al embajador americano en Londres.—Dabor.

### Varios buques por los rusos.

LONDRES 23.—Las autoridades rusas participan que los submarinos rusos han hundido entre Egorli y Keiken un gran vapor onemigo y dos barcos veleros.—Dabor.

## VARIAS NOTICIAS

Apertura de puertos rusos.

La Sección de Política de la Subsecretaría del Ministerio de Estado publica en la «Gaceta de Madrid» la siguiente comunicación:

«El señor embajador de S. M. en Petrogrado telegrafía que aquel ministro de Negocios Extranjeros le ha dirigido una nota en la que le participa que el Gobierno ruso se propone abrir temporalmente los puertos del Golfo de Finlandia, y con tal motivo le pide la lista de los barcos españoles que deseen salir de aquellos puertos.

La salida podrá hacerse en las siguientes condiciones:

1.º Los buques serán conducidos por dotaciones rusas o finlandesas desde el puerto donde se encuentran actualmente hasta Rangoon, adonde irá por tierra la dotación nacional para recombarcar.

2.º El Gobierno ruso no da garantía alguna en lo que se refiere a las averías y demás accidentes marítimos desde que los buques zarpen de los puertos donde están actualmente.

Lo que se hace público para conocimiento general.

Madrid 21 de Junio de 1915.—El subsecretario, Eugenio Ferrás.

Juicios de «Le Temps».

PARIS 22.—Dice «Le Temps»: «La situación no ha cambiado sensiblemente en el Artois.»

En el Argonne un contraataque nos ha permitido restablecer la situación creada por un ataque alemán con granadas asfixiantes, que hizo doblar nuestra línea en la vaquería. En los Altos del Moso, combates en la región de Calonne.

En la Lorena parece que el enemigo no tiene grandes contingentes. Nuestros reconocimientos hallaron las primeras trincheras evacuadas. Después una fuerte columna enemiga fué rechazada.

En los Vosgos hemos ganado terreno cerca de Fecht, en la región de Bonhomme.

En Venecia, nada importante todavía. Los austriacos recombarcaron las minas contra Freikopff y los italianos continúan bombardeando Malborghetto. Montenero entero, está en poder de los italianos.

Más al Sur, una vigorosa resistencia italiana quebrantó los repetidos ataques de los austriacos con objeto de expulsar a los italianos de la orilla Este del Isonzo.

Sección de Política de la Subsecretaría del Ministerio de Estado publica en la «Gaceta de Madrid» la siguiente comunicación:

# Marruecos

(POR TELÉGRAMO)  
En las zona francesa.—Ataques de los moros.—Contra un campamento francés.

TANGER 25.—Los contingentes disidentes de la orilla derecha del Querra cruzaron el río e invadieron e incendiaron el puesto francés de Kellas de Sleso.

El violento cañoneo de los franceses confuso el ataque del enemigo, que se retiró con muchas pérdidas.

En la región de Rabat la columna Simón derrotó los contingentes de Beni-Mesra, sin que los franceses experimentaran ninguna pérdida.

En cambio, los moros quedaron muy quebrantados por el fuego de la artillería.

En la noche del 17 núcleos de Beni-Mesra atacaron el campo de Sidi-Buduma, acudiendo en auxilio de las tropas francesas el coronel Simón, que tras un vigoroso ataque al enemigo, tomó una posición sólidamente fortificada y defendida con bravura por 1.500 moros.

Luego dirigió la acción contra los Beni-Mesgulla, que habían acudido en socorro de los Beni-Mesra, y consiguió rechazar a éstos y ponerlos en fuga desordenada. Los moros tuvieron importantes pérdidas, pues dejaron numerosos cadáveres sobre el terreno.

Los franceses sólo tuvieron ocho muertos y un oficial y 10 soldados heridos.

El general Lyautey ha estado en Marrakesh, en viaje de inspección.—C.

## Ataques contra las posesiones de El Raisuli.

TANGER 23.—Un fuerte contingente de caballos de Wad-Ras marchó ayer mañana contra Zinat, derribando la casa que posee en aquella aldea El Raisuli.

Esta determinación obedece al acuerdo tomado por las tribus de Anghera, Wad-Ras, Beni-Mesra y Benidir de confiscar y destruir cuantos bienes posea El Raisuli en los respectivos territorios.—C.

## Destinados a campaña.

Han sido destinados al ejército de operaciones en nuestra zona de Marruecos los siguientes jefes y oficiales de Infantería: Tenientes coroneles D. Lorenzo Lamberry Manzanares, D. Jaime Moreno Navarro y D. Juan López de Sola.

Comandantes D. Juan Rodríguez Gutiérrez y D. Ramón Giner Masouán.

Capitanes D. Daniel Vello Mezquita, don Francisco Martínez de la Riva, D. Jesús Méjar's Condado, D. Francisco Delgado Serran, E. Enrique Navarro Alberca, D. Carlos Quintana Palacios, D. José Joaquín Izquierdo de la Riva, D. Joaquín Navarro García, don Héctor Pérez Perál, D. Alfonso Durán Lozaga, D. Manuel García Álvarez, D. Arturo Ruiz Varela, D. Enrique Dapouza Murguza, D. Ernesto Durán y Sánchez de Lamadrid, D. Emilio Alvarogonzález Mata, D. Julio Sánchez de Rada, D. Luis Álvarez de Sotomayor, D. Alejandro Páramo Gutiérrez, D. Julián de Castro Pérez, don José Caranera Alonso y D. José Gómez Fernández.

Primer teniente D. Manuel García Agulla.

Primeros tenientes (E. R.) D. Luis Bustamante Barrenechea, D. Leonardo Sánchez Risco, D. Miguel Montoya Carriqui, D. Ramón B. Vargas Casas, D. Antonio Serrano Peñalza, D. José García y García, D. Nicolás Lovano Gómez, D. Agapito Pizarro Luengo, F. Enrique Fernández Correa y D. Bartolomé Ballesteros Pérez.

Segundos tenientes (E. R.) D. Ángel Moreno Torres, D. José Imaz Echevarría, D. José Maclávia Juárez, D. Ramón Rodríguez Bozmedián, D. Gerardo Cirera Martínez, don Alejandro Fiaz y Diaz, D. Luis Reyna Tarazona, D. José Barreiro Rodríguez, D. Juan Vázquez Villarreal, D. Rafael Melón y Paiz, D. Patricia Martín Usanunio, don Joaquín Villalón Girón, D. Adolfo Miras Rodríguez, D. Eduardo López Gómez, don Luis Pezera Darnell, D. Enrique Segura Rubio, D. Pedro Lozano López, D. Rodrigo Figueroa Bormejiño, D. Pablo Martín Alsó, D. Felipe Garrido Mas, D. Manuel Pizarro de la Peña, D. Manuel Saraza Marín, D. Antonio Calderín López Negro y D. Esteban Domingo Piña.

Segundos tenientes (E. R.) D. Constantino Calleja Lóvora, D. Francisco López Linares, D. Manuel Hurtado y Hurtado, don Luis Gutiérrez Mesa, D. José García G6, don D. Julián Tejero Gil, D. José Barrán Lezcano, D. Ricardo López González, don Juan González García, D. Amable Cervino Prieto, D. José Gil Turruéns, D. Jacinto Muñoz González, D. Nicolás Cobo Gálvez y don José Ferrer Marín.

## Horroroso crimen

(POR TELÉGRAMO)  
HUECAL OVEIRA 23.—En el vecino pueblo de Abolbas se ha cometido un horroroso crimen: una niña de otra ocasión.

Isabel Castellanos tiene tres hijas, que fueron deshonradas por José Ramos. La mayor, llamada Catalina, dará a luz en breve, y su hermana Ana María, se recibió en casa para ocultar su estado, presentando una enfermedad común, hasta que el sábado día 7 a las 12, siendo asistida por su tía María Castellanos García.

Luego se ha descubierto que la criatura nació muerta porque la madre de Ana María, durante la noche, tapó a la recién nacida los conductos respiratorios, muriendo así.

Paras que la abuela está convicta y condecorada de este atroz delito, que ha producido general indignación.—C.

## El viaje del Sr. Ortuño

(POR TELÉGRAMO)  
Obsequios y brindis.—Visitas de inspección.

BADAJOZ 22.—Ha llegado el director general de Comunicaciones, procedente de Sevilla, siendo recibido por las autoridades y Comisiones de los Cuerpos de Correos y Telégrafos.

El Ayuntamiento le ha obsequiado con un espléndido «lunch».

El Sr. Ortuño brindó ofreciendo satisfacción las peticiones relacionadas con el servicio postal y telegráfico.

En el domicilio del senador señor Albarrán, donde se hospedó, recibió numerosas visitas y Comisiones.

Luego, en el Gobierno civil, se celebró una recepción, a la que asistieron el obispo, el gobernador militar, todas las demás autoridades y Comisiones de los organismos oficiales.

Por la tarde visitó los solares que se ofrecen para la Casa de Correos. Pareció que se inclina hacia uno del paseo de Pi y Margall.

El Círculo Conservador le obsequió por la tarde con un «lunch», y los funcionarios de Correos y Telégrafos celebran esta noche un banquete en su honor.—C.

## El entierro de un héroe

(POR TELÉGRAMO)  
CARTAGENA 23.—Se ha celebrado el entierro de los restos de Martínez Illescas, asistiendo numerosísimo público, el Ayuntamiento en pleno y los elementos oficiales.

Las coronas eran innumerables, y entre ellas se veían las del Centro Español, Casa de España, Ayuntamiento, oficialidad de bomberos de las ciudades de Ponte y de Puerto Rico.

Asistieron dos compañías del regimiento de España.

El comercio cerró sus puertas en señal de duelo.—C.

## Los medicamentos y la guerra europea

(POR TELÉGRAMO)  
Petición al Gobierno.

BILBAO 23.—El Colegio de Farmacéuticos de Vizcaya se ha dirigido al ministro de la Gobernación y al de Estado para que gestionen de los países exportadores la prohibición de exportar a España medicamentos de procedencia alemana, igual que se hizo con las materias colorantes, pues los centros de aprovisionamientos no sirven tales productos por carecer de ellos, lo cual redundaría en perjuicio de la salud pública.

El alcalde apoya la petición.—C.

## El acorazado mayor del mundo

(POR TELÉGRAMO)  
NUEVA YORK 23.—La flota de guerra de los Estados Unidos ha sido aumentada con un «superdreadnought», el «Arizona», que ha sido lanzado ahora al agua en los arsenales de Brooklyn.

«El Arizona» es el mayor navío de guerra del mundo. Desplaza 31.400 toneladas y lleva cañones de 14 pulgadas.—C.

## El doctor Pulido

La vida del doctor Pulido, consagrada, con generoso altruismo, al progreso de su país, al empujamiento de la Ciencia y a la exaltación de cuantos han aportado algo al tesoro común de la intelectualidad española, la merecida ser erigida como ejemplo para que todos aspirasen a espíritu tan elevado.

No ha habido manifestación de cultura al servicio de la cual no haya puesto el doctor Pulido su influencia, su palabra, su acción personal, animado de una voluntad firme y autorizado por un desinterés absoluto.

Queríamos ofrecer ocasión a cuantos han sentido el benéfico estímulo del doctor Pulido para rendirle el homenaje que merece una personalidad tan ilustre, invitándonos a adherirse a un homenaje que organizáramos en su honor. Modesta era la oferta; pero ella hubiese demostrado que la conciencia nacional apreciaba en lo que vale la obra de creación realizada por Pulido.

Firmaban la invitación a este homenaje el conde de Romanones, D. Carlos Prast, D. Miguel Moya, D. Carlos María Cortezo, D. Amato Giménez, D. Francisco Ruano, D. M. Martín Salazar, D. Emilio Zurano, D. Antonio Gómez Vallejo, D. César Chichote, D. Manuel Tolosa Latour, D. José Verdes Montenegro y otras eminentes personalidades.

Nacida apenas la idea, la Comisión organizadora reunió más de setecientos adhesiones en Madrid, y empezaba a trascender a provincias este hermoso movimiento, inspirado en una gran función social, por la irreductible tenacidad con que el doctor Pulido se ha negado a aceptar el homenaje impuesto a la Comisión el deber de hacer público que se ve en la dolorosa necesidad de desistirse de realizarlo.

Estima el doctor Pulido que cuanto ha hecho en favor de la cultura pública tiene en la satisfacción de haber cumplido con su deber suficiente recompensa, y esta actitud noble, respetable, que realiza toda vía más ardua y la importancia de su obra, impide a cuantos la conocen y aprecian manifestar públicamente su admiración y su simpatía y tributarle públicamente su aplauso.

La Comisión, al dar cuenta al público de que desiste de sus gestiones se cree en el caso de manifestar que desista oportuno. La sociedad tiene contraindicación con el doctor Pulido, y en una u otra ocasión esta deuda tiene que solventarse.

## Los médicos forenses

(POR TELÉGRAMO)  
Primer Congreso nacional.

Para ampliar y unificar los servicios médicos forenses de la Administración de justicia y proponer conclusiones que faciliten en el terreno de la práctica las nuevas y positivas orientaciones que al personal y servicios médicos forenses ha señalado el reciente Real decreto del actual ministro de Gracia y Justicia, Sr. Burgos y Maza, se celebrará en esta corte durante los días 27 y 28 del presente mes las sesiones del primer Congreso nacional del Cuerpo médico forense, al que se ha concedido carácter oficial por Real orden de 29 de Mayo último.

Importantísimas cuestiones han de ocupar la atención de los congresistas. Algunas de ellas, como la reglamentación de los servicios médicos forenses, la ampliación de los laboratorios de Medicina legal, toxicológicos y antropométricos, la inclusión de la Medicina legal en el cuadro oficial de las asignaturas de la Facultad de Derecho, la creación de escuelas de Medicina legal, la adopción de los criterios para tasar la responsabilidad de los médicos forenses, la intervención de los médicos forenses en la comisión de nuestros Reges y de nuestros Códigos, etc., son de suma importancia, y con ellas inician una positiva actuación nuestros «experts».

Las sesiones del Congreso se celebrarán en

la Real Academia de Jurisprudencia, Marqués de Cubas, 9, siendo la preparatoria el día 27, a las doce, y estando encargados de los discursos de la inaugural y de la de clausura, los excelentes señores presidente del Consejo de Ministros y ministro de Gracia y Justicia, respectivamente.

El día 29 se celebrará un banquete en el Palace Hotel, ofrecido por los congresistas a su presidente honorario, el Sr. Burgos y Maza, y quizá en el mismo día se efectúe en el palacio de la Presidencia del Consejo de Ministros la recepción oficial en honor de los médicos forenses.

El doctor Ballesteros, presidente de la Comisión organizadora de este Congreso, está recibiendo numerosas adhesiones. Promete, por tanto, hallarse concurrencia esta primera Asamblea de los médicos forenses españoles.

## El directo de Madrid a Valencia

(POR TELÉGRAMO)  
Las bases del proyecto.

VALENCIA 23.—Han sido firmadas por los Ayuntamientos de Madrid y Valencia las bases para la construcción del ferrocarril directo entre ambas capitales.

El recorrido máximo será de 340 kilómetros.—Mario.

## Miscelánea telegráfica

Muerte de un capitán.  
HUELVA 23.—Ha fallecido el capitán de Infantería D. Guillermo Lino, que acababa de regresar de un viaje a Extremadura, don de tenía pendientes unos asuntos particulares. Cuatro médicos que le asistieron no han querido certificar la defunción a causa de ciertos síntomas anormales que presentaba el cadáver.

A las siete de la tarde se le hará la autopsia.—C.

Sangriento suceso.—La Fiesta de la Flor. Ochoque italoalemán.

BARCELONA 23.—En una casa de la calle del Tiziano, de la barriada de Vallardá, digna de vivir María Martínez y José Capmany, se ha desarrollado esta mañana un sangriento drama, que acabó con la muerte de ambos. Los vecinos oyeron cuatro disparos, y cuando acudieron eran aquellos cadáveres.

Parece que José mató a María y que luego él se suicidó.

La recuperación total de la Fiesta de la Flor del pasado domingo, asciende a 46.502 pesetas.

En un café de la plaza de la Universidad pelearon un alemán y un italiano. Este arrojó a su adversario vasos y botellas, causando varias lesiones.—Ortuba.

## La situación en San Fernando.

CADIZ 23.—Se agrava la situación en San Fernando por el déficit de 81.000 pesetas que ocasiona en el presupuesto del Ayuntamiento la supresión del arbitrio de pesas y medidas.

Las fábricas del almirante han avisado que cortarán la luz el día 30, de no cobrar desde el principio del año.

Con la Empresa del agua ocurre igual, pues también ha avisado hoy.

Esta tarde se reunirá nuevamente en el Ayuntamiento los mayores contribuyentes para acordar un presupuesto extraordinario y fórmula para solucionar la gravedad del asunto.

El alcalde ha conferenciado con el gobernador.—S. de E.

## Las obras del puerto de Chafarinas.

CHAFARINAS 23.—Ha llegado el vapor de la Junta de Fomento, reemplazando una lancha en que se cargarán los materiales que existen en estas islas para conducirlos a Melilla con destino a las obras del puerto de aquella plaza.—C.

## Ordenación de tres sacerdotes.

BURDEOS 23.—El obispo nuncio non señor Adán ha ordenado a tres sacerdotes, un inglés, otro francés y otro belga. El belga, llamado Julio Guilmán, natural de Dinant, ha dicho su primera misa en el pueblecito de Mastilla, concluyendo la celebración con la primera comunión solemnemente de los niños de la parroquia.

El cura de Mastilla pronunció con este motivo un sermón entusiasta enalteciendo el valor heroico de los belgas.—C.

## AYUNTAMIENTO

La recogida de mendigos.

El Sr. Álvarez Aranz ha comunicado esta mañana a los periodistas que continuaba activamente la recogida de mendigos, habiendo ingresado en el día de ayer 17 de éstos entre los Asilos de Santa Cristina y Fernández Larra.

Peregrinación.

De paso para Avila ha llegado esta mañana a Madrid la peregrinación catalana, que marcha a dicha población con motivo de las fiestas del Centenario de Santa Teresa.

Los festejos de la Prosperidad.

Acompañado por el Sr. García ha visitado esta mañana al Sr. Álvarez Aranz una numerosa Comisión de industriales de la Prosperidad, que han ofrecido al alcalde accidental la presidencia honoraria de los festejos que han de celebrarse en aquella barriada.

El Sr. Álvarez Aranz ha agradecido mucho la deferencia.

Otra Comisión.

También visitó al alcalde otra Comisión, de cafeteros, para solicitar del Ayuntamiento el más pronto trámite de la demanda que el año pasado hicieron para que se relevase de nuevos impuestos a los veladores y mesillas para el servicio en la vía pública.

El Sr. Álvarez Aranz les notificó que dicho expediente está aún en estudio de la Junta de tenientes de alcalde, y que por tanto, no nada les podía contestar en concreto.

## EL TIEMPO

Miércoles 23 de Junio.—Persisten las menores presiones sobre el Mediterráneo occidental; el tiempo es algo lluvioso en el Norte de España y bueno en el resto de la Península, aunque el cielo no está limpio de nubes.

La temperatura máxima, de 34 grados, se dio en Murcia; la mínima, de 11, en Avila y Segovia.

En Madrid el termómetro osciló entre 29 y 14, y el barómetro alrededor de 755 milímetros.

Tiempo incierto.

Se admiten anuncios y suscripciones en nuestra Administración, Floridablanca, 1, bajo.

# Últimos telegramas

Noticias oficiales rusas.

PETROGRADO 23.—Comunicado oficial: En la región de Chavli nuestra Caballería el día 19, sobre la carretera entre los pueblos de Telzo y Loukitchi, hostilizando a las retaguardias enemigas, tomó y quemó un importante convoy cargado en parte con cartuchos y destruyó a sablazos la numerosa escolta del convoy; además aniquiló varios comandos de Cazadores enemigos y patrullas de Caballería.

En el combate, encarnizado, del día 21 en el río Ringovo nuestra Infantería progresó. Al Oeste del Niemen, sobre el frente del Narow y la izquierda del Vistula continuaba la calma.

En la región de Taneff nuestra Infantería, pasando repentinamente en la noche del 20 al río cerca del pueblo de Osakha, atacó a la bayoneta al 82.º regimiento austriaco. La noche siguiente rechazamos los ataques, encarnizados, del enemigo al Norte de la línea de Tszanzanoff-Bayarousska e hicimos durante esos combates 840 prisioneros, entre ellos 23 oficiales, y tomamos tres ametralladoras.

En dirección de Lvoff continúa el tiroteado. En el Dniester hemos obtenido importantes éxitos; por bajo de Nijnioff los austriacos hicieron pasar el Dniester a efectivos importantes, con los cuales nuestras tropas se hallaban en combate encarnizado desde el 15 sobre el frente Ostra-Koropetz-Kosmerin-Snovidouff-Veslouff-Onnitch.

Al amanecer del día 21 esa lucha se terminó por nuestro éxito completo.

Nuestra Infantería tomó por asalto una serie de alquerías poderosamente organizadas cerca del pueblo de Snodidouff, donde el enemigo oponía su mayor resistencia; haciendo de paso 3.500 prisioneros y tomando numerosas ametralladoras.

El enemigo, en completa derrota, se repliegó más allá del Dniester, perseguido por nuestros cañones, los cuales, pasando por cuatro puentes enemigos (de los que nos hemos apoderado), continúan persiguiendo al enemigo sobre la orilla derecha del río.

Cerca de los pueblos de Koropetz y Kosmerine el enemigo se bate también en retirada.

Cerca de Jereva y de la ciudad de Zastishchi el enemigo se ha retirado tras sus defensas planteadas, cerca del Dniester.

En la noche del 21 los unidades de Balaman, Snodidouff, Dinastchich, Groschich, continúan fuertemente nuestra tres imbatidas unidades.

En esta parte hemos tomado mil prisioneros, entre otros el comandante de la 42ª brigada de chozvidouff, y numerosas ametralladoras.—C.

## Comunicado oficial francés de las tres de la tarde.

PARIS 23.—Comunicado oficial, de las 15: «En la región al Norte de Arzas ha continuado el bombardeo de ambos bandos toda la noche.

Los alemanes han intentado nuevos contraataques: uno cerca del cementerio de Neuville y otro hacia El Laberinto; ambos han sido completamente rechazados.

Al Oeste del Argona, y cerca de la carretera de Binerville a Vierelle-Chatcau, la lucha continúa en las zarpas con granada de mano.

Sobre el resto del frente del Argona los alemanes han hecho gran consumo de municiones; pero sin pronunciar ningún ataque de Infantería.

Sobre los Altos del Mesa, en la trinchera de Calonne hemos al fin de la jornada reconquistado una nueva parte de la segunda línea alemana.

En Lerouva los alemanes han hecho nuevos contraataques contra las posiciones que les quitamos cerca de Leintrey; han sido rechazados.

Además de conservar todas nuestras ganancias hicimos prisioneros.

En los Vosgos, en la Fontenelle (región de Ban de Sapt), el enemigo, en la tarde, después de haber en algunas horas arrojado más de 4.000 obuses contra nuestras obras avanzadas, en un frente de doscientos metros, consiguió introducirse en ellas, atacando al mismo tiempo las trincheras inmediatas.

La ofensiva alemana fué en seguida detenida, y por un contraataque brillante mandado y ejecutado hemos recuperado la casi totalidad del terreno perdido, consiguiendo el enemigo mantenerse sólo en una extremidad de la posición.

Hemos hecho 142 prisioneros con tres oficiales.

En la región del Ficht hemos ocupado Sponderech, llevando nuestra línea sobre los pendientes al Este del pueblo.—Mario.

## Las operaciones en Gallipoli.—Parte oficial inglés.

LONDRES 23.—El parte oficial de las fuerzas aliadas que operan en los Dardanelos dice que entre las siete y las ocho de la tarde del día 19 del actual las baterías turcas lanzaron contra nuestras trincheras 450 obuses cargados con explosivos potentísimos.

Más entrada la noche el ataque turco degeneró en un continuado fuego de fusilería.

Una brigada de tropas nuestras atacó una trinchera turca, sin lograr apoderarse de ella.

Los turcos, en un enérgico contraataque llegaron hasta un saliente que presenta una de las trincheras que conquistamos el día 4 del presente mes; mas no consiguieron sus propósitos, debido a la resistencia de la brigada, reforzada, que rechazó el ataque.

Las fuerzas turcas dejaron 900 cadáveres en el lugar donde lucharon con dicha brigada, elevándose a un millar el número de las bajas sufridas por el enemigo en toda la extensión del frente.

Los prisioneros turcos se muestran muy abatidos y desalentados ante la resistencia que ofrecen los aliados y el fracaso de su bombardeo, que no logró hacernos desalojar nuestras trincheras, no obstante haber causado en ellas graves daños.

Después de violentos y continuos combates hemos obtenido éxitos notables, cuyo resultado ha sido que nuestro ceptro avanza bastante.

Ayer, 22, di comienzo un ataque contra la línea formidablemente atrincherada, que corre a lo largo de Kerevas Dard.

Por otra parte, una segunda división francesa se apoderó de todas las trincheras de primera y segunda líneas situadas frente a las suyas.

Después de encarnizada lucha conquistamos todo aquel terreno, haciendo al enemigo tremendas bajas.

Las tropas, formadas en su mayoría por jóvenes llegados con los últimos contingentes, causaron general admiración.

Durante la batalla el acorazado «San Luis» bombardeó las baterías asiatícas.—Dehor.

## La lucha en el Cáucaso.

PETROGRADO 23.—Comunicado oficial del Cáucaso.

«En dirección a Olty, colisiones insignificantes el día 20.

Un intento de los turcos de pronunciar

una ofensiva en dirección a la montaña de Kalodjik ha sido rechazado.

En las demás direcciones, nada de nuevo.—Corresponsal.

## Un «zeppelin» al mar?

PARIS 23.—A «Le Petit Parisien» telegrafían de Amsterdam diciendo que en Flessingue circula el rumor de que ha caído al mar un «zeppelin» cerca del puerto belga de Zeebrugge.—Mario.

## Italia y Turquía.

PARIS 23.—Comunican que en Berlín circula el rumor de que es inminente la declaración de guerra de Italia a Turquía.—Mario.

## Aviador muerto.

PARIS 23.—De Etampes comunican a «Le Petit Parisien» que ayer a mediodía el piloto aviador belga Taccon, acompañado del cabo Kosyme, realizaba un vuelo cerca de Etampes; el aparato dio la vuelta de campana, precipitándose a tierra, y resultando el piloto muerto en el acto y su acompañante herido de gravedad.—Mario.

## Una demanda de Venizelos.

PARIS 23.—A «L'Echo de Paris» le comunican de Atenas que el ex presidente del Consejo Sr. Venizelos ha entablado demanda contra el Sr. Rhalis, quien le ha atribuido el propósito de modificar la Constitución y cambiar el orden de la sucesión al Trono.—Mario.

## El Poder temporal del Papa.

PARIS 23.—Los periódicos parisenses, contestando a la prensa alemana y austriaca, que declaraba que Alemania reconstruirá el Poder temporal del Papa, dicen que existe una Nota del Vaticano, según la cual jamás aceptará el Santo Pontífice semejante oferta de las bajevas «domanas» empapadas en sangre italiana.—Mario.

## Desde La Granja

(POR TELÉGRAMO)  
Llegada del Sr. Dato.—Conferencia con el Rey.—Otras noticias.

LA GRANJA 23.—A las doce de la mañana llegaron en automóvil, el señor Dato y el subsecretario de la Presidencia.

Los Reyes estaban pescando truchas en la ría, y en seguida subió el Rey a su despacho con el Sr. Dato, conferenciando extensamente.

El presidente ha almorzado en Palacio con los Reyes y el obispo de Segovia, que vino para decir misa en la capilla de Palacio, con motivo del cumpleaños del infante D. Jaime, haciéndose la ofrenda de monedas de oro, según costumbre.

El Sr. Dato se ha mostrado reservadísimo.

A las tres y cuarto de la tarde regresó a Madrid.

Se cree que en seguida se reunirá el Consejo.

La impresión que se tiene aquí es que continuará el Gobierno tal como está constituido.

Esta tarde el Rey pasó a caballo.

Ha llegado la infanta Isabel, a despedirse de los Reyes antes de emprender su verano.—C.

## NOTAS DEL DIA

En la Embajada de Austria-Hungría han manifestado esta tarde que ayer cayó en poder de los austroalemanes Lemberg. Parece que entraron primero, a las diez de la mañana, en la capital de Galitzia las fuerzas austroalemanas que manda el general Ben Ermoli.

El comunicado ruso recibido esta tarde no alcanza mas que hasta el 21, y sólo dice de la región de Lemberg que «continúa el tiroteado». Además atribuye éxitos a las tropas moscovitas al Norte del Niemen y en la línea del Dniester medio, donde los austriacos fueron obligados a reparar el río aguas abajo de Nijnioff, dejando numerosos prisioneros y siendo perseguidos por los cosacos.

De los demás frentes no hay ninguna noticia digna de mención.

A falta de noticias del presidente, que, como anoche anunciamos, a las nueve de la mañana marchó a La Granja, los periodistas afuyeron al Ministerio de la Gobernación.

### La Mancha y los transportes ferroviarios

Aun no ha pasado el tiempo suficiente para que, en este continuo movimiento de la vida, se haya dado al olvido el folleto publicado por las Compañías del Norte y M. Z. A., repartido con profusión y por el que trataban de sincretarse de los cargos lanzados contra ellas por el Sr. La Cierba en sus conferencias del Circolo de la Unión Mercantil y de las quejas que el comercio y la industria tienen de lo que afecta a las actuales tarifas, sobre todo de las que rigen para la capital de España.

Por aquel entonces tuvo la pluma en la mano, no sólo para entablar una controversia con M. Z. A., a la que no quería ir, por lo menos para su conocimiento del Gobierno, sino para la Nación llegar noticia del trato que la importante región recibe de aquella Compañía y se acuda a ayudarla, pues por lo trabajadora, sumisa y abandonada bien merece la consideración a que toda manifestación del trabajo tiene derecho.

Como las lamentaciones que por mi conducto iba a lanzar a la publicidad no eran ni se encaminaban a agitar más la cuestión, sino que tendían principalmente a justificar el abandono en que se tiene el Poder y sus representantes en Cortes, y el paro de M. Z. A., nada consideraba mejor que los hechos reales, tan difíciles de mixificar como fáciles de comprender, y para lograr esto se impuso un estudio detenido de todas las tarifas, obra más difícil y pesada de lo que la gente, no acostumbrada a ella, se figura.

Hoy ya puedo poner en conocimiento del Gobierno y del público los datos, claros y terminantes, que nos sirven para pedirles su intervención, así como a los diputados por la Mancha, que tienen por deber la defensa de los intereses de sus electores.

La Mancha, como todos saben, se ha especializado en el cultivo de la vid, que parece creada para su suelo. La provincia de Ciudad Real sola, según la estadística oficial, posee una extensión de terreno dedicado a esta planta de 133.475 hectáreas, es decir, que figura a la cabeza de todas las provincias españolas, y las cuatro que constituyen la región manchega, con 314.875 hectáreas. Si en cuanto a la producción tiene por encima a Cataluña, atribuyese más que a nada a lo desigual del clima, capaz de acordar al espíritu mejor templado; que a contar los manchegos con Naturaleza más grata, todo lo que tiene de feo el país lo tendría de prodigio.

Una comarca que en fuente de riqueza tan importante llega a ocupar puesto tan preferente entre las similares, no tiene desde que se constituyeron las líneas que la atraviesan, para el tráfico local y Madrid, punto de gran consumo de sus acreditados vinos, más tarifas que las generales, con coste por tonelada y kilómetro de 0,15 a 0,10, mientras que Cataluña, y sobre todo por Barcelona, existen varias tarifas especiales, con bases de percepción de 0,10 a 0,05. La diferencia de trato en este punto concreto que ambas regiones reciben de la misma Compañía no puede ser más manifiesta e injusta.

Si en esto, que es un producto eminentemente de exportación, la Mancha se encuentra con tarifas generales, nada tiene de extraño que en los demás que obtiene le ocurra lo mismo. Si, haciendo una pequeña excursión a ellos, nos fijamos en las de cereales, harinas y aceites, nos encontramos con que la Mancha sigue disfrutando de tarifas generales, pues si bien en cereales y harinas cuenta con la 105, para la localidad y Madrid, centro de gran consumo, no puede aplicarse, puesto que exige una distancia mínima de 200 kilómetros de recorrido; resultando de ello que nuestros granos no pueden venir aquí, so pena de que resulten elevados para el pueblo de Madrid, y hay que venderlos en la localidad, al precio que quisiera pagarlos. Las bases de percepción parecen cortadas por el mismo patrón que las anteriores, pues fluctúan también entre 0,15 y 0,10 céntimos por tonelada y kilómetro.

En cambio, en Cataluña (por algo el señor Maristany es catalán) dentro de la misma tarifa 105 hay ciertos párrafos que de la rara casualidad de ser sólo aplicables a esa región, pero que hacen posible que la base de percepción sea de 0,10 a 0,05 (la diferencia es de monta).

No sigo copiando datos, de aceite, ganado, patatas, etc., porque todos son hermanos gemelos y sería elevar al infinito las injusticias acumuladas sobre esta desdichada región, que sufre, paga y calla.

Cuando creamos que ni a propósito se podían acumular más vejámenes, todavía la Compañía, pareciéndose poco, ha intentado y realizado uno nuevo; y como la paciencia tiene un límite, éste ha llegado, y los manchegos están dispuestos a lograr que se les atienda recurriendo a todos los medios.

Como con esta relación el artículo se haría largo, lo dejaré para un segundo, donde detallaré todo nuestro calvario actual.

Marqués de CASA PAJUEDO

### Toros en provincias

(POR TELÉGRAFO)

En Valencia.

VALENCIA 22.—Hubo en la plaza tal lleno que la Empresa ha hecho un negocio. También lo han hecho los revendedores, que habían acaparado buen número de billetes.

El primer toro, veroniqueado bien por José, y eso que el animal se le escapaba de todos los lances, tuvo poder, ya que no gran bravura. En los quites hicieron geniales adornos los espadas.

José trasteó cerca o inteligente, hasta arrojarse al bicho, que se le bajaba del enguño. Entonces logró torrear arrollado y por momentos, ciñéndose de firme.

Arreando bien, puso una estocada un poquito pasada; luego, un pinchazo, y por último, una estocada corta y superiormente volcada. (Muchas palmas.)

Al segundo, que también se escapaba de la vida, pudo Belmonte torrearle de capa con admirable estilo, rematando de rodillas. (Oración.)

Volvió a lucirse en los quites los dos maestros, y en el trance postrero el fenómeno de Triana realizó un trabajo de muleta tan apretado, vistoso y emocionante que enloqueció a los gentes.

Dió pasas de pitón a rabo, otros de pecho, de rodillas y agarrándose varias veces a los cuernos. Alcanzó con mucho coraje, atizando un volapié hasta la guarnición, contrario de tanto meterse. (Oración grandísima, vuel, ta al ruedo y la oreja.)

Jesús lanzó por verónicas al tercero con los pies quietos y jugando diestramente los brazos.

El y Belmonte hicieron primeros en los quites, aprovechando la bravura del toro. José toró de muleta por pasas preparadas.

dos, naturales, de pecho y rodilla en tierra, cogido a un pitón y haciendo que el bicho tomara la tela.

La mayoría de los pasos los dió con los pies juntos y quietos. El público, que lo aclamaba, le arrojó muchos sombreros, y el chiquillo dió un pase con uno de ellos y lo dejó colgado en un cuerno.

Con el pincho no le ayudó la suerte: cuatro veces pinchó, quedándose siempre el bicho, y tuvo que rematar desahellado. (Palmas a la gran faena de muleta.)

Al cuarto le regaló Belmonte ocho estocadas verdaderas sin moverse del terreno en que había comenzado, templando, mandando y torando; en fin, a todo rigor y con arte supremo. (Muchas palmas.)

Belmonte, en los primeros pasos sufrió un desarme por tratar de sujetar al bicho, que se le iba del trapo; después logró rematar bien unos pasos por bajo y otro de pecho. Dió dos pinchazos bien señalados, y algunos más de pecho, metió una estocada entera y delantada de efecto rápido. (Palmas.)

En el quinto banderillero José y el sobresaliente, Petreño, José colocó un gran par de frente, y el torero valenciano dos, en igual suerte.

Llegó el toro humillado, defendiéndose y cabeceando a la muerte. El menor de los Gallos lo aturdió, lo dominó, lo venció con una serie de pasos rápidos por bajo. Su faena fue más inteligente y sabia que la de Petreño. Señaló un buen pinchazo, media estocada tendida y otra, entera y en lo alto. (Palmas.)

Al último no pudo tomarse de capa Belmonte porque no le acudía en condiciones. Petreño banderilló al cambio, y Belmonte, tras de una faena de emoción, de arte y de adorno, siempre entre los pitones y cogido a ellos para hacer pasar al bicho, lo echó a rodar sin puntilla de un volapié tremendo, entrando sobre corto y todo derecho. (Oración delirante, y otra oreja.)—Mario.

### AL REDEOR DEL CONFLICTO

(POR TELÉGRAFO)

Las discusiones sobre la paz.—Las balas de plata.—Notas de la Agencia Reuters.

LONDRES 22.—Estos últimos días ha habido curiosas discusiones en Alemania referentes a la paz.

El mismo Emperador declaró en una carta recientemente que la paz se podría concertar antes de lo que se cree.

Otras declaraciones sobre el mismo asunto merecen ser puestas de manifiesto. El presidente de la Dieta de Rusia no cree posible la paz que deje a Alemania a salvo para repetir el ataque actual.

El jefe del partido agrario del Reichstag se ha pronunciado contra la paz naciente, pro-vocada por la debilidad ante las amenazas transatlánticas.

Se pregunta la gente: ¿Quién ha lanzado esos murmullos de paz en las atmósferas tonas? Seguramente que los aliados no han sido.

Ni en Francia, Rusia, Bélgica, ni en Inglaterra, ni se habla ni se entiendo la paz próxima.

El presidente de la Dieta citada dijo tener una idea de la situación cuando pronunció estas palabras:

«Cuanto más adversarios tengamos más enriquecidos saldremos de esta guerra, y más nos estorbarémos para obtener la victoria cuanto más coaliciones se hagan.»

«Las balas de plata darán la victoria.» Estas palabras históricas de Lloyd George no sólo significan que la nación más rica triunfará en la lucha actual.

El stocks nacional de oro, por muy importante que sea al comienzo de una guerra va agotándose, y no puede rehacerse mas que mediante las importaciones o recursos naturales.

Alemania y Austria no producen oro, y la participación de Italia en la guerra les cierra la casi última puerta, debiendo por tanto estas contar únicamente con sus stocks de oro acumulados, mientras que el stocks de oro del imperio británico va creciendo sin cesar.

El Transvaal solo ha expedido a Inglaterra más de 35 y 1/2 millones de libras esterlinas en 1914, y 11 y 8/4 millones en lo que va de año.

La Gran Bretaña, siendo la más fuerte productora de oro del mundo, y siendo dueña de los mares, la perspectiva es extremadamente animadora para los aliados, puesto que la situación financiera debe decidir la victoria.—Dabur.

Las declaraciones del Papa.—Disgusto de la prensa francesa. PARIS 22.—Las declaraciones hechas al director de «La Liberté» por Su Santidad el Papa han producido gran disgusto.

«La Libre Parole» dice: «Desearíamos que el Papa cerrase más los oídos a las mentiras de los alemanes.» El «Journal des Débats» se expresa así: «La entrevista del Santo Padre tiene por objeto evidentemente combatir ciertas impresiones cuyo eco no ha podido escapar a la Santa Sede. Es de temer que no se haya alcanzado el objeto perseguido.»

Al comentar, «Le Journal des Débats» las declaraciones del Papa consigna natural que la Santa Sede se procure por mantener su equilibrio entre los dos grupos beligerantes; pero los que proclaman el supremo poder espiritual del Pontífice forzosamente han de mostrarse sorprendidos ante esa neutralidad que parece no establecer distinción entre las víctimas inocentes y quienes las sacrifican.

Agrega el periódico que es muy delicada la situación de Su Santidad, y que cuantos le atribuyen el papel de juez supremo de las atrocidades que se cometen le ofrecen testimonio de mayor respeto que quienes se delician a distraerle la verdad.

Comentando «Le Temps» las declaraciones del Papa, recuerda que después de haber intentado retener a Italia en la neutralidad el Pontífice no vaciló, cuando se decidió la intervención, en dar la bendición a sus soldados, que marchaban al frente.

Reconoce que en los dos campos enemigos se agrupan hombres de todas las creencias, hermanos en religión, que combaten con el mismo ardor.

Los católicos solos representan millones de combatientes, que se matan con encarnizamiento, y el Papa, teniendo feles en los dos grupos beligerantes, debe guardar silencio, puesto que sabe que los beligerantes han de permanecer serios a su voz.

Después de haber constatado el profundo disgusto que ha producido esta actitud entre los católicos víctimas de los austroalemanes, «Le Temps» analiza las declaraciones pontificias y acepta observar la facilidad con que el Papa hace aceptar las versiones alemanas.

Termina «Le Temps» diciendo que el Papa ha expuesto sus temores por un porvenir sombrío.

«Lo que vemos todos ahora—añade—es claro y luminoso para el Derecho y la Libertad. Parece que desde este punto de vista imparcial el Vaticano, aceptando con tan ingenuo tanto condescenso las explicaciones alemanas,

no se prepara a desempeñar el papel que el amor a todos sus hijos le hace esperar, pero que, acaso no le atribuye el unánime sentimiento de los aliados.»

Entre los radicales, Camenecou publica un artículo vigoroso contra el Vaticano; búrlase de él, y expresa su sentimiento a los católicos franceses.—Mar.

El empréstito inglés.—Dewet, condenado. LONDRES 22.—Todo el interés está hoy reconcentrado en el nuevo empréstito de guerra.

Inglaterra entera ansia poner sus ahorros a la disposición del Gobierno para continuar la lucha.

Estimulan también a los patriotas las favorables condiciones en que se va a hacer la operación.

Se están imprimiendo en enorme cantidad hojas de suscripción al empréstito por valor de cinco, 10, 15 chelines y una libra; facilitase así a la clase obrera la concurrencia al mismo.

Ayer hubo una colosal demanda de prospectos, lo que ha ocasionado un alza en los precios del mercado, subiendo el antiguo empréstito de 91 1/2 a 95 1/2.

Comunican de Bloemfontein que el ex general boer Dewet ha sido condenado por el Consejo de guerra a seis años de prisión y a una multa de 2.000 libras esterlinas, como traidor a Inglaterra.—Dabur.

Los franceses en Alsacia. PARIS 22.—La Administración militar francesa ha restablecido en las escuelas de los Ayuntamientos de la Alsacia reconquistada la fiesta de la distribución de premios, que había sido suprimida por los alemanes.

Mil quinientos libros han sido puestos a la disposición de las escuelas alsacianas con ese fin por la Association Amicale Française del Alto Rhin.

La circular de la Administración anunciando de esta medida pone de manifiesto que los discípulos alsacianos muestran mucho ardor por el estudio de la lengua francesa, y agrega: «Es preciso que todos sepan bien cuánto se interesan Francia por sus progresos.»

### LA BOLSA

Desesperación. Por fútiles causas se administró una dislocación de féoforos María Alcantara Urdun, ruan, de treinta y un años, y habitante en la calle del Pacífico, 43.

La intoxicación es grave. Bolso que vuela. Una rata le atrapé en la calle de las Velas el bicho de mano a doña Lucía Hernández García.

El rata consiguió huir, no sin ser bien visto, con el bolso, que contenía 60 y pico de pesetas en papel, plata y caudalera.

Liámase el ladronezuelo Antonio Pérez, «la Señoritas». La policía le busca. Dos niños.

Teodoro Alvarez Monja, de veinte años de edad (a «Valladolid»), y Miguel Marquí Casco, de veinticuatro años (a «Cordero Nari-gudo»), salieron en la mañana de ayer de la Carcel Modelo, donde habían cumplido condena por hurto.

«Valladolid» tenía una amiga conocida por «la Gitana», con quien vivió antes de ingresar en la cárcel.

La muchacha, aprovechándose de la prisión del «Valladolid», trabó amistad con Francisco Alcázar Pérez, de veintiseis años, que poco a poco fue adquiriendo confianza con su nueva amiga y le propuso irse a vivir juntos hasta que «Valladolid» saliera de su encierro.

El proyecto, aceptado en todas sus partes, quedó pronto puesto en práctica.

Teodoro quedó ayer en libertad, y cuando regresó a su domicilio notó únicamente la falta de un precioso paraguas de seda.

Decidido a recuperarlo, inquirió su paradero y supo que se lo había llevado el que fue su sucesor, Francisco Alcázar.

Cuando se dirigió a buscar a éste para que le devolviera el artefacto, se encontró con el «Sordo Narigudo», quien, al enterarse de lo que sucedía y por tener antiguos resentimientos con Alcázar, se prestó a acompañarlo.

En una taberna de la calle del Peñón encontraron al que buscaban.

Miguel Marquí le invitó a salir, y ya en la calle le exigió que devolviera el paraguas a su amigo.

Por sí era o no era el llamado a pedirse se promovió una reyerta, que terminó a puñetazos.

Cuando los dos socios se estaban pegando terció en la contienda «Valladolid», y con un cuchillo que llevaba a mano le dió a Francisco una puñalada en el pecho que le enteró el pulmón izquierdo.

Luego se puso en fuga. El herido fue trasladado a la Casa de Socorro, y desde allí al Hospital de la Princesa.

Mientras la policía buscaba a los agresores éstos iban muy tranquilamente al lado de la camilla de su víctima, a quien acompañaron hasta el hospital.

Poco después fueron detenidos y refirieron el suceso como queda relatado.

—La segunda riña tuvo lugar en una taberna establecida en la calle de Galileo, 14. Los hermanos Luis y Fernando Ríos Ampuero sostuvieron violenta discusión con el dueño de la ciudad «tasca»; Felipe García Sánchez, y su esposa, Julia Maestra.

Cuando los hombres llegaron a las manos Julia fue a la cocina y cogió un arma.

Con ella acometió a Fernando, y hubiera agredido a su hermano si no es desarmada inmediatamente.

A Fernando se le condujo directamente al Hospital de la Princesa, en el que quedó acogido.

Sufrió una herida incisa, menos grave, en un muslo.

Los demás actores de este suceso pasaron al Juzgado de guardia.

Las bocinas de los «autos». Al sonar en la cuesta de las Perdices una de esas bocinas estrepitosas que usan los automóviles, se espantó la mula del carro que guiaba Héctor Pascual Millán, de treinta y un años, el cual fué despedido y arrollado por el vehículo.

En un ventorro próximo le prestaron auxilio, y en otro automóvil le condujeron luego a la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos, en la que le apreciaron graves contusiones en todo el cuerpo.

Ingresó en el Hospital de la Princesa.

### Jardines del Buen Retiro

Gran fiesta inaugural. Mañana, jueves, festividad de San Juan, se celebrará a las diez en punto de la noche la inauguración de los hermosos Jardines del Buen Retiro, con un gran festival, que ha organizado la Asociación de la Prensa, y cuyo programa es el siguiente:

Primera parte. Gran concierto por la banda municipal, que, bajo la dirección del maestro Villa, ejecutará los siguientes números: «Lohegring» (preludio del acto primero), Wagner.

«Los preludios», poema sinfónico, Liszt. «Ave María», Schubert. «Cádiz» (selección del acto segundo), Chueca y Valverde.

Segunda parte. Gran sección de variaciones, en la que tomarán parte los siguientes renombrados artistas: María Rudi («completista»), Trio Mari-Tito (bailes internacionales), Rosaida («completista»), Las Malagueñas (bailes), Trio Gómez (bailarines), Rafael Arcos (maqueu-ista), La Chelito («completista»), Totó («completista») y Carmen Flores (cancionista).

Precios de las localidades, incluidos todos los impuestos: Pases, sin entradas, 15 pesetas; sillones, sin entradas, 2,50; butacas, sin entradas, 2; entrada general, 2.

Los pases y butacas numeradas los podrá adquirir el público en una taquilla especial instalada en el interior del Parque.

### La Casa del Pueblo Liberal de España y América

Entre los grandes medios de mejorar la condición de las clases proletarias, favorecer la producción agrícola en España y América y lograr el alza de los jornales, que cada día es más necesaria, está la llamada emigración golondrina, que venían haciendo con gran éxito los italianos, y como durante la guerra faltaba esa emigración, nadie mejor que los españoles para llenar su vacío.

Por eso la Casa del Pueblo Liberal ha decidido atenderla preferentemente facilitando todos los datos y organizando las excursiones de ida y las de vuelta, para que nuestros obreros, lejos de permanecer cruzados de brazos en el invierno, hallen trabajo en los campos americanos sin necesidad de recurrir a una emigración definitiva.

La correspondencia, a D. Valero Díaz, Peralta, 6, principal, enviando veinte céntimos en sellos para cada contestación que se desee.

### LA BOLSA

Cotización del 23 de Junio.

BOLSA DE MADRID	Anterior	DE HOY
Exterior 4 por 0/0 estampillado.		
Serie F 24.000 pesetas nom.	82 3/4	82 3/4
E 25.000	83 1/4	83 1/4
D 6.000	83 1/4	83 1/4
C 4.000	83 1/4	83 1/4
B 2.000	83 1/4	83 1/4
A 1.000	84 1/4	84 1/4
G y H 100 y 200	85 1/4	85 1/4
En diferentes series	82 9/16	82 9/16
4 por 0/0 Interior.		
Fin corriente	71 7/8	71 7/8
Fin próximo	71 7/8	71 7/8
Serie F 50.000 pesetas		
E 25.000	71 7/8	71 7/8
D 12.500	72 1/8	72 1/8
C 5.000	73 1/8	73 1/8
B 2.500	75 1/8	75 1/8
A 500	77 1/8	77 1/8
G y H 100 y 200	78 1/8	78 1/8
En diferentes series	75 1/8	75 1/8
4 por 0/0 Amortizable.		
Serie F 25.000 pesetas	83 00	83 00
D 12.500	83 40	83 40
E 6.250	83 80	83 80
C 3.125	84 20	84 20
B 1.562	84 60	84 60
A 312	85 00	85 00
G y H 100 y 200	85 40	85 40
En diferentes series	83 00	83 00
5 por 0/0 Amortizable.		
Serie F 50.000 pesetas	91 25	91 25
E 25.000	91 30	91 30
D 12.500	91 35	91 35
C 6.250	91 40	91 40
B 3.125	91 45	91 45
A 625	91 50	91 50
G y H 100 y 200	91 55	91 55
En diferentes series	93 00	93 00
Obligaciones del Tesoro.		
Serie A	100 00	100 00
B	100 00	100 00
Bancos.		
España	446 90	446 90
Hipotecario	167 00	167 00
Hispánico-Americano	96 00	96 00 y 1/2
Realidad de Crédito	94 1/4	94 1/4
Castilla	00 00	00 00
Río de la Plata	272 1/2	272 1/2
Cartagena	00 00	00 00
Central Mexicano	53 00	53 00
Azuarcas.		
Preferentes	33 00	33 00
Ordinarias	11 00	11 00
Obligaciones	69 25	69 25
Otros valores.		
Arendataria de Tabacos	261 50	261 50
Española de Explosivos	259 00	259 00
Cédulas Hipotecarias 4 0/0	92 00	91 50
Cédulas Hipotecarias 5 0/0	101 65	101 70 y 8)
M. Z. A., Arizas 5 0/0	101 00	101 00
Alto Hornos de Vizcaya	281 00	281 00
Construcciones Metálicas	85 50	85 50
Resultas 4 0/0	87 50	87 50
Expropiaciones 5 0/0	91 50	91 25
Esencia 4 1/2 0/0	93 00	93 00
Villa de Madrid 1914	93 00	93 00
Cédulas del Canal de Isabel II	00 00	00 00
M. Duro Felguera, acciones	47 50	47 50
Papelera Española, acciones	00 00	00 00
Acciones ferrocarril del Norte	351 00	348 1/4
Idem Id. de M. Z. A.	351 00	351 00
Cambios.		
Francos	98 00	98 75, 50 y 30
Francos, billetes	98 00	98 00
Libras	25 50	25 47 y 65

### ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

### DIARRREAS

disenteria, la fiebre de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo retentan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

### TEATROS

ZARZUELA.—Mañana, jueves, a las cinco y media de la tarde, en sección sencilla, se cantará la aplaudida zarzuela nueva «Los cascabeles». A las seis y media, la opereta nueva, en tres actos, «Szybilli». Por la noche, a las diez y media, «Szybilli».

APOLO.—Mañana, jueves, a las siete de la tarde, en sección sencilla, 36.º verbum de gran moda, representándose la celebrada revista «La tierra del Sol». Por la noche, a las diez y cuarto (sencillo), «La tierra del Sol», y a las once y tres cuartos (sencillo), «El Chico de las Peñuelas, o No hay mal como el de la envidia».

El próximo domingo, últimas funciones y despedida de la compañía.

### El problema de la curación

Muchos son los enfermos cuyo ánimo carece de tranquilidad. Anémicos, debilitados, agotados, ven cómo la enfermedad gana diariamente terreno, aniquilando el organismo, al paso que los remedios resultan incapaces de acción. ¿Que hacer para curarse? Tal es la pregunta que a cada momento se hacen. Acudamos en su auxilio contestándoles. «¿Han tomado ustedes las Píldoras Pink? Si aun no las han tomado, si aun no conocen este notabilísimo regenerador de la sangre, tónico de los nervios, importa a su salud que lo tomen. Las Píldoras Pink han curado casos que otros medicamentos fueron incapaces de curar. He aquí una prueba, tomada al azar entre mil y mil otras.

EL MEJOR PURGANTE

CARABANA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS

Propietarios: Viuda e hijos de R. J. CHAVARRI. -- Dirección y oficinas: LEALTAD, 12. -- Madrid

Economía Comodidad Manejo sencillísimo. Higiene Elegancia Solidez insuperable. Si apreciáis vuestra salud, haced bebidas espumosas con el aparato BLITZ SIFON.

Lo mejor para el CUTIS son los POLVOS y CREMA de SIVA

EL GLOBO Barquillo, 4 y 6. -- MADRID. Grandes almacenes de ropas hechas y géneros para la medida. NOVEDADES PARA LA PRESENTE TEMPORADA. Trajes y gabanes, esmerada confección, para caballero y niño.

PATENTE DE INVENCIÓN PETER CAMERON DOUGLAS CASTLE TRANSFERIDA A LA CUM TRACASOL SUPPLY COMPANY LIMITED. N.º 38.450.

PASTILLAS BONALD. De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta.

ACANTHEA VIRILIS. Poliglicerofosfato BONALD. -- Medicamento anti-neurasténico y antidiabético.

Elixir antibacilar BONALD. Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, estarros bronco-neumónicos.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL. Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio de TRATAMIENTO DE L. RICHELET.

Junta de Obras de la Ría del Guadalquivir y del Puerto de Sevilla. Emisión de CUATRO MILLONES DE PESETAS, PAGADA Y GARANTADA con una anualidad especial de 60.000 PESETAS.

BANCO DE CARTAGENA. Capital. 10.000.000 ptas. Completamente desembolsado. Fondo de reserva. 1.600.000 id.

AVISO. La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es plaza de Santa Cruz, 7, Platería.

BANDEJAS repujadas y de servicio, cubiertos y demás objetos plata de ley al peso, vendidos baratos.

Si toséis un poco TOMAD LAS PASTILLAS MUCHO Si toséis mucho TOMAD EL JARABE VIDO CURACION RAPIDA sin dolores de cabeza ó de estómago, sin estreñimiento.

CERTIFICADO DE ADICION FRANCOIS HYRONIMUS. N.º 50.293. MEJORAS EN LA CARGA DE LOS CEBOS.

MUEBLES Bernardino Sotoca. Se venden y alquilan mobiliarios completos para casas y hoteles dentro y fuera de Madrid.

PATENTE DE INVENCIÓN JOHN THOMAS. N.º 50.675. APARATOS CONSUMIDORES DEL HUMO, PARA LOS HORNOS Y SUS ANALOGOS.

LA TOS. Cede en las primeras estornudos tomando el Pestañal de Larrazabal: 27 años de éxito cons. tanto es la mejor garantía.

EL CLAVILEÑO. Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garages, en bidones de cinco y nueve litros.

Folleto del DIARIO (8) Los dos caminos de la vida POR LUIS D'AVIGNON III Ataque nocturno. Arrepentido el invierno de haber abandonado a París por unos cuantos días, en que hizo un hermoso tiempo de primavera, había vuelto a caer sobre él con más crudeza que nunca.

las cercanías de la barrera de la Estrella. Salía de casa de uno de sus cuñados, llamado Simian, un pobre diablo de grabador, que le había invitado para tomar un te, y a quien acababa de prestar una gruesa suma porque los tiempos estaban muy malos y la obra andaba escasa.

transición muy natural, se iba acordando de la niña y la anciana de aquella noche del «Boulevard» Poissomière, a las cuales hacía más de tres meses que buscaba inútilmente.

Por aquella época hacía cerca de dos años que colaboraba en varios: era redactor principal de «El Diablillo» y segundo crítico en uno de los órganos más estimados de la prensa parisiense.

Saint-Max había nacido para hacer fortuna. Ya hemos visto de qué manera practicaba el arte de no hacer nada. Remy de Santorin también perdía el tiempo enormemente.

—¡Pronto, caballero! Tirad al suelo lo que os he pedido: ¡No me obliguéis a que os haga mal! Remy, aunque no estaba en estado de defenderse podía llevar perfectamente la mano al bolsillo; la imprevisión de los pocos años le hacía que se resistiese.